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Chères Saint-Quentinoises, chers Saint-Quentinois,

Dans ce numéro de votre magazine, nous évoquons le sujet écologique et 
énergétique sous divers angles. Tout d’abord, nous avons la chance de vivre 
dans un territoire qui cumule plusieurs qualités : nous sommes proches de Paris 
et nous avons un cadre de vie très agréable. En effet, 60 % de notre territoire 
est préservé de toute urbanisation. Notre île de loisirs représente plus de 
600 hectares, c’est de loin la plus grande en Île-de-France. Quel véritable poumon 
vert pour Saint-Quentin-en-Yvelines ! Toutes nos communes ont gardé leur 
« village historique » autour duquel la ville moderne s’est développée. C’est cela 
qui donne cet aspect ville à la campagne auquel nous sommes tous attachés.

À SQY, nous aimons nos agriculteurs ! Malgré son image urbanisée, notre 
agglomération compte 40 exploitations agricoles. Elles représentent plus de 
20 % de notre territoire. Nous prenons soin de nos agriculteurs, leur présence 
à SQY est très riche de sens pour nous tous. Cela permet de bénéficier de vrais 
circuits courts sur l’ensemble de notre territoire. Nous pouvons ainsi profiter 
de produits de qualité « made in SQY » !

Nous sommes également très attachés à la formation des jeunes dans ces 
métiers importants. La ferme de la Closeraie est ainsi une vraie pépinière de 
jeunes agriculteurs pour SQY, nous pouvons également citer la ferme-école 
Graines d’avenir.

Notre attention à notre environnement nous pousse également à mener des 
politiques exigeantes sur la question énergétique. Nous avons entrepris une 
vaste opération de rénovation thermique des bâtiments publics, notamment 
nos médiathèques. Nous veillons attentivement à la qualité énergétique des 
logements construits sur notre territoire. Enfin, nous développons le réseau 
des mobilités douces à SQY. Nous aurons ainsi plus de 600 kilomètres de pistes 
cyclables sur notre territoire en 2031. Nos trottinettes électriques rencontrent 
également un vrai succès. 

Chers amis, permettez-moi de vous souhaiter une belle rentrée. C’est le retour 
à la vie quotidienne sur notre territoire, c’est vous qui le faites vivre par vos 
actions et vos engagements. J’espère que ces deux mois auront été reposants 
et régénérants pour vous tous avant d’aborder cette nouvelle année scolaire. 
Vous pouvez compter sur moi.

Édito
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Le 23 septembre, quasiment jour pour jour, le TSQY fêtera ses 30 ans 
avec le MumEd (Musée de la ville et médiathèque du Canal). « C’est 
l’anniversaire de ce qui était une sorte d’utopie, quand le projet a été 
lancé, mais qui est désormais un des éléments moteurs de la politique 
culturelle de l’Agglomération, commente Lionel Massétat, directeur 
du Théâtre de Saint-Quentin-en-Yvelines. Nous rayonnons aujourd’hui 
bien au-delà ! » Pour célébrer l’événement, le public pourra découvrir 
une installation immersive à l’accueil du MumEd (Les Loges), tandis qu’une 
performance participative pour 50 volontaires sera présentée sur le quai 
Truffaut (We Can Be Heroes). Un concert de Gabi Hartman sera également 
proposé dans le Petit Théâtre, alors que l’incroyable spectacle de danse 
électro Rave Lucid fera trembler les murs du Grand Théâtre. La journée 
s’achèvera par un set électro au sein de la Scène nationale. 
Gratuit, sur réservation - Tél. : 01 30 96 99 00.

 www.theatresqy.org

Le chiffre  
du mois

C'est le nombre 
d'exploitations agricoles 
proposant leurs produits en 
circuits courts à SQY.

19
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Nouveau SprintCamp :
venez découvrir les métiers 
du numérique !  

Du 18 au 29 septembre, le SprintCamp 
d’Ensemble à 100% vous propose 
de découvrir 5 métiers du numérique 
(développeur web, community 
manager, médiateur numérique, 
cybersécurité et webdesigner) et 
d'explorer leur potentiel en vous 
testant sur des projets. Des séances 
de coaching pour vous accompagner 
dans votre projet professionnel vous 
seront également proposées. 

 Plus d’infos : www.sqy.fr/ensemble

Une répétition 
grandeur nature 
des Jeux sur la 
Colline d’Élancourt 
C’est un avant-goût des Jeux olympiques 
qui va se dérouler en septembre sur le site 
de la Colline d’Élancourt. Le « test event », 
autrement dit la course préparatoire 
grandeur nature de l'épreuve de Mountain 
bike de Paris 2024, se tiendra le week-end 
des 23 et 24 septembre. Cet événement 
sportif va réunir environ 55 athlètes qui 
vont s’élancer pour la première fois sur 
la piste noire du site olympique qui vient 
d’être construite. Organisé par Paris 2024, 
ce test event va permettre entre autres de 
tester la piste, la sécurité, l’accès au site, 
la billetterie, l’expérience spectateurs, 
le centre de presse… Il réunira environ 
3 000 spectateurs qui devront être munis 
d’un billet pour accéder au site.

©
 C

hr
is

ti
an

 L
au

té

©
 P

at
ri

ck
 P

ic
ho

n

Théâtre de Saint-Quentin-en-Yvelines :
la Scène nationale fête 
ses 30 ans !

https://www.theatresqy.org/
https://www.saint-quentin-en-yvelines.fr/fr/services-et-vie-pratique/se-former-trouver-un-emploi/ensemble-100-en-route-vers-la-reussite
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La flamme 
olympique 
passe par SQY !

Vous êtes une 
association de SQY, 
participez aux JOP 2024 ! 

Ce sera un peu le prologue des Jeux olympiques 
de Paris 2024, le 23 juillet 2024 la flamme 
olympique va traverser le département et une partie 
de SQY pour rejoindre Paris. Une étape se fera au 
Golf National de SQY avec une manifestation de 
célébration. La flamme devrait parcourir le territoire 
sur 1 km avant de rejoindre le Golf National.  
Elle rejoindra ensuite Versailles où se déroulera une 
fête de l’olympisme. Pour rappel, les Jeux débuteront 
le 26 juillet et SQY accueillera tout d’abord les 
épreuves de Mountain bike sur la Colline d’Élancourt 

les 28 et 29 juillet, le BMX sur le Stadium de SQY les  
1er et 2 août, le golf au Golf National du 1er au 4 août  
et le cyclisme sur piste au Vélodrome National du  
5 au 11 août. Les épreuves de paracyclisme sur piste  
se dérouleront du 29 août au 1er septembre. 

SQY souhaite que 2024 soit une année 
de célébrations et de fête à travers 
l’organisation d’animations 
et d’événements fédérateurs autour 
du sport et de l’olympisme. Aussi, 
SQY, pour mobiliser et soutenir 
financièrement les initiatives locales 
du monde associatif lance un appel 
à projets « Faire bouger à SQY… en route 
vers les JOP ». Pour être sélectionnés 
et financés, les projets proposés devront 
s’inscrire dans les enjeux suivants :
• SQY, territoire de Jeux 
• Le sport vecteur de santé et de réussite 
• Une opportunité pour renforcer la 
cohésion sociale 
•2024 : année de célébrations à SQY 
Le formulaire de candidature de cet appel 
à projets a été mis en ligne sur le portail 
des associations de SQY. La date de clôture 
est fixée au 1er octobre 2023. 

O N  E N  PA R L E
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Aménagement durable 
SQY en action 

Dans le contexte de sa politique de 
développement durable, découvrez 
comment le territoire de Saint-Quentin-
en-Yvelines agit de manière concrète 
notamment en matière d’urbanisme, de 
transport, d’agriculture ou encore de 
circuits courts. 

C’est en septembre que l’on choisit ses activités pour l’année. 
Le rendez-vous est donné avec toutes les associations des 
communes lors des différents forums. Pour les 12 communes 
de SQY, les forums auront lieu le 9 septembre. Jeux olympiques 
obligent, SQY aura un stand dans tous les forums. Au programme, 
des informations sur les épreuves sur les 4 sites olympiques de 
SQY et le programme des bénévoles.  Des goodies estampillés 
SQYJOP2024 seront à gagner sur le stand ! 

Rendez-vous au forum 
des associations

A G G L O



C’est un événement incontournable de la rentrée qui 
permet de prendre la mesure du dynamisme associatif observé 
à Coignières. Cette année encore, plus d’une quarantaine 
d’associations sportives, culturelles, humanitaires et de loisirs 
seront présentes au gymnase du Moulin-à-Vent le samedi 
9 septembre, de 9 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30, lors 
du forum des associations. À cette occasion, vous pourrez 
obtenir toutes les informations nécessaires au renouvellement 
de votre adhésion ou à votre inscription à une discipline. 
À noter que plusieurs démonstrations (tir à l’arc, gymnastique, 
tennis, danse, lâcher de pigeons, lecture de contes pour enfants, 
etc.) jalonneront cette journée mettant à l’honneur la vie 
associative de la commune. 
  Renseignements auprès du service des assemblées et de la vie 
associative au 01 30 13 17 80.

LES CLAYES-SOUS-BOIS ÉLANCOURT
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COIGNIÈRES

Rendez-vous au forum des associations 
le samedi 9 septembre

Le samedi 16 septembre, la ville de Magny-les-Hameaux confiera 
le flambeau départemental du Téléthon aux Clayes-sous-Bois 
afin de représenter le département pour l’édition 2023.
Rendez-vous à partir de 16 h à l’Espace Philippe-Noiret, place 
Charles-de-Gaulle, pour le lancement départemental du Téléthon 
2023 autour de la thématique : « 3, 2, 1… Muscle ton Téléthon ! ».
Au programme : défis et animations sportives, conférence 
sur les enjeux de la thérapie génique et les victoires remportées 
grâce au Téléthon, passage de relais entre les villes en musique 
et de nombreuses surprises. Avec près de 12 000 € de dons 
collectés en 2022 à elle seule, Les Clayes-sous-Bois et les bénévoles 
de l’Association de lutte contre les maladies génétiques sont prêts 
à relever le défi cette année encore !

Après plusieurs semaines de travaux, les 
équipes du CCAS de la ville d’Élancourt et les 
équipes du centre social municipal ont été 
regroupées dans les locaux de l’Agora, allée 
Guy-Boniface pour former un pôle unique 
à destination des Élancourtois. Celui-ci a 
ouvert courant du mois de juillet et regroupe 
désormais toute l’action sociale pour 
favoriser la synergie entre les professionnels 
et faciliter le parcours des administrés. Dès 
septembre, la commune expérimentera aussi 
l’ouverture d’une cabine de téléconsultation 
dans ces mêmes locaux. Proposé en lien 
avec le spécialiste du secteur, Medadom, cet 
espace de santé autonome offre la possibilité 
de réaliser une consultation à distance et en 
visioconférence avec un médecin généraliste. 
Entièrement guidée et sécurisée, cette 
solution offre une alternative rapide pour une 
consultation de médecine générale.
  elancourt.fr

Téléthon 2023 :  
Les Clayes portera 
haut les couleurs 
départementales !

Pôle social et cabine 
santé à Élancourt 
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La commune de La Verrière engage en 2023, avec le soutien du Musée de la 
ville de SQY, un travail participatif d’exploration et de partage de l’histoire 
communale. À cette occasion un nouveau cycle d’Ateliers Histoire sera 
proposé aux habitants, curieux et passionnés d’histoire, pour (re)découvrir, 

échanger et témoigner 
autour de l’histoire 
locale. Cela depuis les 
premières mentions 
carolingiennes de la 
localité identifiées 
dans les documents 
anciens, en passant 
par les anecdotes 
historiques les plus 

inattendues, jusqu’aux mémoires vivantes des quartiers. Se réapproprier 
notre passé pour construire ensemble notre avenir, telle est la philosophie 
de ce projet qui aboutira sur l’écriture d’un ouvrage dédié à notre histoire 
commune. Venez participer à l’écriture de ces nouvelles pages de l’histoire 
de La Verrière, avec des historiens et médiateurs du Musée de la ville de SQY 
et de l’Université Versailles – Saint-Quentin-en-Yvelines !
Rendez-vous donc dans la salle du Scarabée le mercredi 27 septembre 
à partir de 18 h 30 pour cette soirée de lancement !

À l’occasion de l’ouverture de la 
saison culturelle et des Journées 
européennes du patrimoine, la ville 
de Magny vous invite samedi 16 
septembre à une soirée musicale 
dans le cadre bucolique du Musée 
national de Port-Royal des Champs. 
L’Harmonie Magnycoise vous 
accueillera en musique dès 17 h 30, 
suivie par la petite forme musicale 
du spectacle Mozart alla rovescia 
de la compagnie lyrique I Giocosi, 
puis du buffet champêtre concocté 
par Les Amis de L’Estaminet. 
En clôture de la soirée, levez 
le poing avec la compagnie Jolie 
Môme qui présentera son spectacle 
musical À Contre-courant. Un 
spectacle de chansons décapantes 
qui aborde des thématiques 
politiques actuelles avec colère, 
cynisme, impertinence et espoir… 
Découvrez également l’exposition 
Échos des Lumières de l’artiste 
peintre Anne Slacik, présentée 
dans la Grange à blé jusqu’au 
16 octobre 2023. Le spectacle 
Mozart alla rovescia sera présenté 
dans son intégralité le dimanche 
17 septembre à 16 h au Musée 
national de Port-Royal des Champs. 

La ville de Guyancourt permet 
aux habitants de bénéficier d’aides 
facilitant la rentrée. La Ville 
donne ainsi 15 € par élève d’école 
élémentaire pour une pochette 
de fournitures scolaires. Cette 
initiative permet aux parents 
d’avoir le moins possible d’argent 
à débourser pour les frais de 
fournitures et d’acheter seulement 
l’agenda, le cartable et la trousse. 

La Ville alloue également 26,39 € par enfant de crédit pédagogique aux écoles 
pour tout ce qui concerne les fournitures collectives (peinture, cahiers, livres…). 
Guyancourt a également décidé d’offrir une calculatrice à tous les élèves 
de CM2. Autre initiative pour promouvoir la lecture auprès des tout-petits, 
un livre CD, réalisé par des enfants d’écoles et d’accueils de loisirs 
avec des artistes en résidence à la FBE, est offert à tous les élèves de CP. 
Enfin, des aides sociales sont allouées aux familles : prime de rentrée pour 
les enfants des demandeurs d’emploi, le pass’sport et loisirs selon le quotient 
familial et la prime énergie pour les familles monoparentales (100 à 150 € 
par foyer en fonction des revenus et du nombre d’enfants).

MAGNY-LES-HAMEAUX 

Ouverture de la 
saison culturelle

GUYANCOURT 

LA VERRIÈRE 

Une rentrée bien aidée

« La Verrière écrit son histoire », 
lancement le 27 septembre prochain 
au Scarabée !
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C’est un événement attendu avec impatience ! Organisé par 
l’association Les Familles plaisiroises, en partenariat avec la 
Ville, le vide-greniers de Plaisir est l’occasion idéale pour faire 
le plein de bonnes affaires tout en passant une journée conviviale 
en famille ou entre amis. Pour la deuxième année consécutive, 
vous pourrez également y faire une bonne action en achetant des 
objets sur le stand des élus de la Ville et dont la recette des ventes 
sera reversée à une association caritative. Alors, que vous soyez 
à la recherche d’un objet en particulier ou que vous aimiez chiner, 
rendez-vous dans le parc du Château pour une journée animée. 

Le dimanche 17 septembre, de 9 h à 18 h
Parc du Château
Entrée libre et gratuite

Les travaux de la nouvelle halle du marché 
vont commencer dans quelques semaines. 
Dix-huit mois de travaux seront nécessaires 
pour l’édification de ce nouveau bâtiment 
au cœur de Maurepas. Ce nouvel espace 
de 1 500 m2 va proposer une architecture 
originale mariant le bois et le verre. La lumière 
naturelle entrera généreusement pour éclairer 
les larges allées et les 20 étals permanents 
des commerçants. Pendant les travaux, les 
marchés du mercredi matin et du samedi matin 
seront maintenus sous la tente provisoire. 
Depuis 2020, la municipalité mène une démarche 
active de concertation avec les commerçants 
et la population pour recueillir les attentes et 
définir au mieux les contours du futur bâtiment 
et ses usages, dans le sens de l’intérêt général. 
Le budget alloué au projet de nouvelle halle 
du marché est estimé à 3 500 000 €, dont 
1 million d’euros de subventions.

Après le Tour de France cet été, Montigny continu de célébrer le cyclisme avec sa Fête du vélo ! 
Organisée tous les ans par le Vélo Club de Montigny-le-Bretonneux avec le concours de la Ville et 
de SQY, cette Fête du vélo est de retour du 15 au 17 septembre. Son objectif : vous faire pratiquer 
ou découvrir le cyclisme. VTT, vélo de route, débutant ou confirmé, il y en aura pour tous les 
goûts et tous les niveaux ! Au programme : vendredi 15 septembre 2023 un parcours nocturne de 
VTT. Samedi, un parcours de VTT loisirs de 20 à 30 km est proposé ainsi qu’un parcours gravel 
de 30 km. Dimanche, place au vélo sur route avec trois parcours de 105, 85 et 65 km, deux 
parcours gravel de 75 et 38 km ainsi qu’un parcours loisirs de vélo de 2 heures accessible à partir 
de 12 ans. Dimanche aura lieu aussi la 31e Rando-raid des Renards du Manet avec deux parcours 
VTT de 72 à 80 km et de 35 à 45 km. Tous les départs et arrivées s’effectueront au gymnase 
Jules-Ladoumègue à Montigny-le-Bretonneux.

 Renseignements et inscriptions :
• Route & Gravel : https://cyclo.vcmb.fr/cyclo/rallye-du-parc
• VTT : https://rando.renardsdumanet.fr/ ou au 06 62 12 06 11
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PLAISIR

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

La grande Fête du vélo du VCMB est de retour à Montigny ! 

MAUREPAS

Tous au vide-greniers
de Plaisir !

Les travaux de la halle 
du marché

https://www.vcmb.fr/
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Dans la continuité des assemblées 
citoyennes initiées il y a un an, la ville 
de Trappes met en place un nouveau 
dispositif de participation citoyenne 
pour réaliser des projets proposés et 
choisis par les Trappistes.

Pour cette première édition, 
des ateliers seront organisés 
à la rentrée pour accompagner 
les habitants dans la réflexion 
et le dépôt de leurs projets. 
C’est au début de l’année 2024 
qu’aura lieu le vote parmi toutes 
les propositions, puis la mise 
en exécution des projets. Chacun 
des 12 quartiers qui composent 
la ville verra se réaliser au moins 
un projet, pour un montant global 
de 320 000€ (soit 10€/habitant).
La Ville souhaite proposer ce 
budget participatif tous les ans 
pour accompagner tout au long 
du mandat les Trappistes dans 
leurs souhaits d’amélioration de 
leur cadre de vie, et leur permettre 
d’être acteurs du changement.

VILLEPREUX
Le dimanche 17 septembre à 
partir de 14 h 30, la musique 
classique enchantera le parc de 
la Croix-du-Bois. Cet événement 
traditionnel, dont la direction 
artistique sera assurée par les 
violonistes Bernard Le Monnier 
et Beata Halska, se déroulera 
en deux temps.

• Dès 15 h, l’après-midi débutera 
avec le drame philosophique 
Peer Gynt, d'Edvard Grieg, puis 
sera suivi d’airs de J.-S. Bach, 
S. Prokofiev... par Maxime Devinc 
(alto), Marielle Le Monnier-Lacoste 
et Augustin Le Monnier (piano).

• À 17 h, c’est un instant bohème 
qui transportera les mélomanes 
avec A. Dvořák, J. Brahms, 
Z. Kodály, M. Ravel... par les Solistes 
de Versailles.

 Pour plus d’informations, 
veuillez contacter le service Culture 
de la Ville - 01 30 44 29 28
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Trappes lance son 
1er budget participatif

VOISINS-LE-BRETONNEUX 

La musique 
classique mise 
à l’honneur  
à la Croix-du-Bois

JOURNÉE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE À VILLEPREUX : 

un engagement collectif  
pour la tranquillité publique

TRAPPES

Après le permis vélo organisé pour l’ensemble des écoliers de CM2 en avril 
dernier, Villepreux s'engage une nouvelle fois, dans la voie de la sécurité routière 
avec une journée dédiée le samedi 23 septembre, place Riboud, de 10 h à 16 h. 
Cet événement majeur rassemble la police nationale et municipale, le SDIS 
(service départemental d’incendie et de secours), le Moto-Club local, les cyclo-
randonneurs, ainsi que les deux auto-écoles de la ville. Une journée qui s'inscrit 
dans le cadre du nouveau plan de déploiement du CLSPD (conseil local de 
sécurité et de prévention de la délinquance), qui a pour ambition de renforcer 
la tranquillité publique et la sécurité routière ! Ensemble, les forces de l’ordre 
et de secours mettront en place des ateliers, des démonstrations et des conseils 
pratiques pour promouvoir une 
conduite responsable et sécurisée. 
Une journée essentielle pour 
sensibiliser petits et grands et 
protéger les usagers de la route, 
faisant de Villepreux un modèle 
en matière de sécurité routière, 
qui fait écho à la grande cause 
municipale de l’année : citoyenneté 
et engagement.
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Aménagement durable,  
SQY en action
Dans le contexte d'adaptation au changement climatique, SQY réinvente sa 
façon de concevoir la ville. Aménagement, transport, alimentation, économie 
d’énergie, toutes ces questions sont aujourd’hui présentes dans l’élaboration 
des projets. Le point avec Lorrain Merckaert, 1er vice-président de SQY délégué 
à l’Urbanisme et à l’Aménagement du territoire. Catherine Cappelaere 

La question du développement durable 
s’impose dans nos réflexions. Pour 
autant, elle a toujours été présente, 
dès l’origine du territoire. Si on écoute 

les urbanistes parler du bassin de vie 
« idéal », c’est un lieu où l’on trouve des 
transports, de l’habitat, des emplois, 
des services publics forts comme 
la culture et de nombreux espaces 
naturels. Nous avons tout cela à SQY. 
Le territoire s’est développé de cette 
façon avec une présence exceptionnelle 
d’espaces naturels. Nous avons même 
au centre de SQY une île de loisirs de 
650 hectares, la plus grande d’Île-de-
France. Nous pouvons nous appuyer 
sur ce capital.

Nous changeons 
de paradigme
Il y a évidemment des points à améliorer 
sur les circulations, sur la végétalisation 
des voiries, sur le réaménagement de 
certains quartiers nés d’une vision d’un 
aménagement trop minéral des années 
70-80. Pour tous ces projets, nous 
changeons de paradigme avec le végétal 
qui prend une place prépondérante. 
Pour que la ville soit vivable face aux 
températures qui augmentent, il faut 
créer des îlots de fraîcheur et développer 
des quartiers avec des vertus écologiques 
fortes notamment sur la question du 
réemploi direct des eaux de pluie et sur 
la qualité énergétique des bâtiments.

Penser global 
Nous avons également réalisé une charte 
de la promotion immobilière avec les 
promoteurs qui priorise entre autres 
les performances énergétiques des 
bâtiments à construire, les matériaux 
utilisés et les conditions de construction. 
Cette charte impose également plus de 
présence du végétal en pleine terre sur 
tous les projets que ce soit de l’activité, 

des infrastructures ou du logement. La 
question du transport est également 
au cœur de nos préoccupations. Nous 
mettons des moyens très importants 
sur les mobilités douces ainsi que sur la 
réhabilitation de nos pôles gares. Plus 
globalement, parce que l’alimentation 
fait aussi partie de notre réflexion sur 
le développement durable, nous avons 
lancé, au début de ce mandat, une étude 
sur l’alimentation et les circuits courts 
avec l’objectif de pouvoir notamment 
mettre en place des cuisines centrales 
sur un certain nombre de collectivités. 
Ces cuisines qui proposeraient des repas 
pour les écoles, les crèches, les repas à 
domicile… se fourniraient pour partie 
grâce à la production des agriculteurs 
locaux et des circuits courts.

Des futurs quartiers 
exemplaires
En matière d’urbanisme, le futur quartier 
des Bécannes à La Verrière et celui des 
Savoirs à Guyancourt sont pensés 
pour présenter des vertus écologiques 
extrêmement fortes. Ces quartiers, 
réalisés en coconstruction avec les 
habitants, prennent en compte des 
notions très ambitieuses en matière 
écologique et de développement 
durable. Les espaces naturels, comme 
autant d’îlots de fraîcheur y seront très 
présents et ils laisseront la part belle aux 
mobilités douces. Dans ces quartiers des 
réflexions sont menées pour puiser les 
calories dans le sol et les restituer en 
chaleur pour les bâtiments. Tout y sera 
pensé pour que ces quartiers utilisent de 
nouvelles énergies plus durables avec des 
systèmes les plus innovants possible.
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Aujourd'hui, le 
développement durable 
est une évidence.
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

C’est dans le souci d’adapter ce quartier, au cœur de SQY, au réchauffement climatique qu’une 
grande réflexion urbanistique a été menée en concertation avec la population. Une idée forte : 
récréer des îlots de fraîcheur dans un environnement fortement minéral et très contraint 
avec des espaces publics sur dalle. Le détail avec Jean-Christophe Nani, architecte paysagiste.

Quels sont les enjeux 
du réaménagement 
de l’Hypercentre ?
« Depuis plus de 10 ans, le GIEC alerte sur 
le réchauffement climatique. Il se pose 
une véritable question de la vie dans les 
villes avec des températures qui vont 
fortement augmenter et des périodes 
de sécheresse beaucoup plus longues. 
Imaginer qu’en 2050, le climat de la 
région parisienne ressemblera à celui 
de Toulouse et pour Toulouse ce sera celui 
de Séville ! La ville doit s’adapter à ces 
changements. Elle va devoir respirer en 
prévoyant des aménagements avec des 
îlots de fraîcheur. »

C’est cette démarche 
qui a guidé les travaux sur 
le quartier de l’Hypercentre ?
« Ce quartier est très minéral surtout 
sur sa partie haute, avenue du Centre et 
place Pompidou avec un aménagement 
sur dalle avec des parkings souterrains et 
un centre commercial. Dans un premier 

temps, nous avons identifié tous les 
endroits où l’on pouvait planter des 
végétaux. Sur la place Pompidou, nous 
allons créer deux immenses massifs 
de plusieurs centaines de mètres 
carrés avec ajout de terre et plantation 
d’arbres et d’arbustes qui pourront 
atteindre 7 à 8 mètres de haut. Nous 
avons évidemment choisi des espèces 
végétales adaptées au climat de demain 
qui ne réclament pas beaucoup d’eau 
pour se développer. Cette place va ainsi 
littéralement changer de visage et elle 
offrira beaucoup plus d’espace aux 
piétons et aux circulations douces. Nous 
prévoyons de végétaliser aussi grâce à de 
grandes jardinières l’avenue du Centre. »

Le plus impressionnant 
se fera au niveau du canal 
et du bassin Truffaut ?
« Oui c’est le deuxième volet du projet. 
Nous allons redonner sa vraie place 
au canal en le remettant en eau. Il 
servira de support à la végétation 

aquatique. Il va gagner en épaisseur et 
en sens écologique. Au niveau du bassin 
Truffaut, là encore le changement sera 
spectaculaire. Tout autour de ce bassin, 
nous allons créer des grandes pelouses 
avec de grands arbres pour faire de 
l’ombre. L’effet de microclimat urbain 
sera réel. Nous allons aménager les rives 
du canal avec des espaces pour se poser, 
s’allonger sur des chaises longues. On 
pourra quasiment toucher l’eau pour 
profiter de sa fraîcheur. »

L'exemple  
de l'Hypercentre
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C’est le projet du siècle pour La Verrière, 
le quartier des Bécannes devrait voir le 
jour d’ici quelques années, mais d’ores 
et déjà sa conception est à l’étude avec 
un leitmotiv : créer un  écoquartier 
innovant. « Ce nouveau quartier qui 
comprendra dans sa première phase 
environ 500 logements reprendra les 
codes architecturaux du village avec le 
souci de créer un maximum d’îlots de 
fraîcheur avec de nombreux espaces de 
pleine terre végétalisés. Dans ce quartier, 
nous allons travailler sur la récupération 
globale des eaux de pluie. Nous voulons 
créer un réseau de chaleur innovant et 
écologique soit par géothermie ou en 
biomasse, explique Nicolas Dainville, le 
maire de La Verrière. Nous prévoyons 

également à terme de créer un corridor 
vert tout autour du quartier avec des 
espaces pour de l’agriculture péri-
urbaine et le développement des 
circuits courts. C’est un quartier où 
seront favorisées les circulations 
douces. » La proximité avec la gare de 
La Verrière permettra aux habitants 
de bénéficier d’un important réseau de 
bus et du réseau ferroviaire qui dessert 
directement Paris-Montparnasse 
et La Défense. Aux portes du parc 
naturel régional de la Haute Vallée de 
Chevreuse,ce quartier des Bécannes 
profitera également de l’étang des Noës, 
site naturel remarquable et du château 
de La Verrière, élément patrimonial 
exceptionnel construit au XVIIIe siècle.

D O S S I E R

Créer un  écoquartier innovant
QUARTIER DES BÉCANNES À LA VERRIÈRE

QUARTIER CENTRE-BOURG À PLAISIR

Les enjeux 
environnementaux 
au coeur du projet 

Le projet de centre-bourg de Plaisir est 
ambitieux et exemplaire en matière 
de développement durable. C’est la 
libération des 14 hectares de parc, 
en plein cœur de la ville, occupés par 
l’hôpital, qui a enclenché la réflexion 
de la Ville et de SQY. Le projet, 
co-construit avec les habitants, a 
pour objectif de créer un centre-ville 
plus étendu, ouvert sur les autres 
quartiers, animé, et respectant les 
enjeux environnementaux. « En plus 
du côté végétal du terrain de pleine 
terre qui permet naturellement la 
constitution d’îlots de fraîcheur 

au sein du quartier, la réflexion a 
immédiatement intégré la renaturation 
du ru qui se trouve à l’intérieur du 
site pour une gestion de l’eau de pluie 
optimisée. Il favorisera la liaison verte 
et bleue vers le cœur du village », 
explique Yves Couloume, directeur 
d’Attica Urbanisme et Paysage, 
l’agence mandatée pour le projet. 
« Ce quartier va devenir le point 
focal de la commune. Il va permettre 
de donner de l’unité et de fédérer 
les habitants de Plaisir », précise 
Joséphine Kollmannsberger, la maire 
de Plaisir et vice-présidente déléguée 

à l’Environnement et à la Transition 
écologique de SQY. « La priorité sera 
donnée aux circulations douces. Côté 
logements, des immeubles aux normes 
environnementales les plus élevées 
sont prévus avec une réflexion sur 
l’utilisation de matériaux bio-sourcés 
et le respect des teintes claires afin 
d’assurer la réverbération du soleil. 
La plupart des arbres présents sur 
le site du parc paysager seront 
conservés, d’autres seront plantés 
et des nouveaux jardins familiaux 
seront créés en plus de la restauration 
des anciens. »
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L’Alec SQY : une aide 
concrète pour vous aider 
à rénover votre logement
Une question sur les meilleures manières 
d’isoler votre habitation ? Quels matériaux, 
quelles aides financières vous pouvez 
recevoir ? Autant de questions qui trouveront 
une réponse auprès des spécialistes de 
l’agence locale de l’énergie et du climat, 
association mise en place à l’initiative de 
SQY. Son objectif : accompagner les acteurs 
locaux dans la transition énergétique et la 
lutte contre le réchauffement climatique. 
C’est là que vous trouverez un Espace 
conseil France Rénov'. Les copropriétés 
peuvent également bénéficier des services 
et des conseils de l’Alec dans le cadre 
d’un projet de rénovation énergétique 
des bâtiments.

D O S S I E R

QUARTIER DE LA REMISE À VOISINS-LE-BRETONNEUX

Assurer une production de logements neufs, 
de qualité et innovante

« Les promoteurs doivent s’adapter au 
changement climatique. Les normes 
pour les constructions imposent 
de plus en plus de performances 
notamment pour la qualité énergétique 
des logements. Ainsi, dans tous les 
parcs de logements en écoquartier, 
les constructions et la manière de 
construire ont énormément changé, 
constate Marc Gédoux, directeur général 
de Pierre Étoile, un des Promoteurs 
du Grand Paris. Le quartier du Parc à 
Voisins-le-Bretonneux (écoquartier de 
la Remise) en est un exemple parfait. 
Il s’inscrit dans une démarche durable 
exemplaire et l’innovation y occupe 
un rôle central afin de garantir une 
haute qualité environnementale. Pour 
les 250 logements en accession que 
nous construisons, nous respectons 

des règles strictes énergétiques et bas 
carbone concernant à la fois la manière 
de construire et les matériaux utilisés. 
Nous avons également fait des choix 
très innovants. Un système de chauffage 
numérique a par exemple été choisi. 
Ce système, développé par la start-up 
Qarnot Computing, récupère la chaleur 
perdue des systèmes informatiques 
et la valorise dans le chauffage. 
Ainsi, des radiateurs à l’intérieur des 
logements réutilisent cette chaleur par 
l’intermédiaire de microprocesseurs. 
Résultats : des économies d’énergie 
et un chauffage quasi gratuit pour les 
occupants. » Autre innovation présente 
sur le parc de logements : 1 500 m2 de 
jardins partagés animés toute l’année 
et une station de vélos électriques en 
libre-service.

Saint-Quentin-en-Yvelines a mis en place une charte de la promotion immobilière résidentielle 
à l'attention des promoteurs sur son territoire. Avec un objectif de 1 700 logements neufs 
par an, cette charte vise à renforcer le dialogue entre SQY, les communes et les opérateurs 
privés. Elle a pour objectif de les inciter à respecter les orientations de SQY en matière d’habitat 
et développement durable, tout en facilitant l’accès à la propriété des Saint-Quentinois 
et des salariés du territoire. Gage de qualité, un label QualiSQY est décerné aux programmes 
de logements les plus conformes à ce cahier des charges « moral ». 

Performances énergétiques :  
on ne construit plus comme avant
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Pour sa troisième année d’activité, 
la ferme-école Graines d’avenir 
multiplie les initiatives pour former 
ses jeunes de 15 à 18 ans au travers de 
productions et de ventes de légumes 
bio à la population locale. En plus de 
la vente à la ferme tous les mercredis, 
la production est vendue aux épiceries 
locales et magasins bio locaux. « Nous 
avons également expérimenté ces 
deux dernières années, la vente pour 
les cantines des collèges des Yvelines 
par l’intermédiaire du prestataire 
départemental », explique Bruno 

Aimard, cofondateur de Graines d’avenir. 
Si ce type de vente n’en est qu’aux 
prémices, tant les aléas climatiques 
rendent la production encore trop 
aléatoire pour produire de très gros 
volumes, la ferme-école développe 
actuellement un nouveau projet d’atelier 
de transformation de légumes. « Nous 
sommes en train de construire cet atelier 
qui permettra de former nos jeunes à 
la transformation et à la vente de nos 
fruits et légumes en soupe, ratatouille, 
produits découpés… » À tester ! 

 www.ferme-ecole.org
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Le saviez-vous ? 
Depuis 2019, SQY développe un plan d’action d'agriculture locale et de circuits courts 
élaboré en concertation avec les agriculteurs, les communes, les institutions et les 
associations. Ses objectifs : pérenniser les espaces agricoles, favoriser et promouvoir 
l’agriculture locale, encourager les transitions vers des pratiques respectueuses de 
l’environnement, soutenir les associations en matière d’agriculture et d’alimentation 
locale et développer les circuits courts alimentaires. 
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CIRCUITS COURTS

Dans un souci de développement durable et pour s’adapter à la demande croissante des 
consommateurs pour les produits respectueux de l’environnement, SQY agit. L’agglomération 
encourage la production alimentaire en circuits courts et permet à des agriculteurs de s’installer 
sur des terres lui appartenant. Ainsi, SQY a confié sa Ferme de Buloyer au projet Graines d’avenir 
qui forme des jeunes au métier de maraîcher-primeur. SQY a également cédé des terres agricoles 
pour y créer la ferme de la Closeraie permettant l’installation de plusieurs agriculteurs locaux.

D O S S I E R

Recréer les conditions du manger local 

Graines d’avenir multiplie les initiatives

Pour retrouver tous les agriculteurs qui 
vendent leurs productions en circuits 
courts, SQY les a recensés dans un 
guide. Vous y trouverez également les 
AMAP et les épiceries participatives.  
Ce guide est disponible sur :

 sqy.fr/manger-local

Encourager les associations à agir
Dans le cadre de son plan d’action “agriculture 
et circuits courts”, SQY lance un nouvel appel 
à projets pour soutenir les dynamiques associatives 
en matière d’agriculture et d’alimentation locale. 
Ce dernier vise à soutenir les projets innovants 
ou en phase de lancement des associations, 
en faveur de la sensibilisation et de l’accès à 
l’alimentation locale et durable pour tous. Détails, 
et formulaire de candidature sur le site : 
associations.sqy.fr.

https://associations.sqy.fr/
https://www.ferme-ecole.org/la-ferme-%C3%A9cole
https://www.saint-quentin-en-yvelines.fr/fr/services-et-vie-pratique/manger-local
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D O S S I E RAGRICULTEURS

Dans la famille Frémin, on est 
arboriculteur de père en fils. Antoine 
Frémin a ainsi repris les vergers de son 
père avant de s’installer à Villepreux pour 
y créer les vergers de la Haye. « En 2017, 
j’ai pu racheter ces 16 hectares de terre 
suite à un appel à projets de la Safer. La 
mairie de Villepreux nous a beaucoup 
soutenus pour mon installation et 
ensuite, pour que je puisse construire 
le bâtiment sur l’exploitation. Sans elle 
et l’association de la Plaine de Versailles, 
rien n’aurait été possible, explique le 
jeune agriculteur. Aujourd’hui, sur 
le site, je produis en bio, des pommes, 
des poires, des prunes et des cerises. » 
Côté vente, Antoine Frémin a choisi de 
diversifier les circuits mais toujours 
en circuit court. Il vend ses fruits sur 

les marchés, dont celui de Maurepas, 
directement sur le site de production, 
à la coopérative d’Île-de-France et à la 
mairie de Villepreux pour sa cuisine 
centrale. Ses pommes se retrouvent 
donc entre autres dans les crèches et les 
écoles de la ville. « Ce métier, on le fait 
par passion. On travaille beaucoup, on 
ne part quasiment pas en vacances, le 
tout, pour un salaire minimum. Le plus 
important est de faire un bon produit qui 
a du goût et qui est bon pour la santé. 
Cette année, comme je n’avais pas assez 
de pommes, la mairie de Villepreux 
en a acheté d’autres. Les enfants ont 
réclamé mes fruits en disant qu’ils 
étaient bons et qu’ils ne pouvaient pas 
manger les autres ! c’est la plus belle 
des reconnaissances. »

Une ferme pour 
développer 
l'agriculture bio 

Pour l'amour du goût 

La ferme de la Closeraie a vu le jour en 
2015. Sur des terrains appartenant à SQY, 
la commune de Magny-les-Hameaux a 
voulu récréer une ferme pour développer 
le maraîchage biologique. Robert Pirès 
est le premier agriculteur à avoir lancé 
l’activité de la ferme. Aujourd’hui, il a été 
rejoint par deux autres maraîchers bio, un 
apiculteur, un berger et une productrice 
de yaourts au lait de brebis. « J’ai 
commencé cette activité suite à une 
reconversion. Je cherchais un projet de 
vie avec du sens et je l’ai trouvé, raconte-
t-il, j’ai eu la chance de m’installer sur 
une initiative territoriale, d’abord de 
SQY puis de Magny-les-Hameaux. C’est 
exceptionnel car en Île-de-France les 
terres pour le maraîchage sont rares. Ici, 

au départ, il n’y avait rien. Il a fallu tout 
créer. J’ai acheté mes premières serres 
d’occasion grâce à un prêt citoyen d’une 
association locale et j’ai été aidé par ses 
membres. J’ai reçu également un énorme 
soutien de la Mairie qui a beaucoup 
investi notamment pour construire le 
bâtiment agricole. » Aujourd’hui Robert 
Pirès produit sur l’année une quarantaine 

de légumes, vendus par l’intermédiaire 
d’AMAP. « Ce qui m’intéresse c’est de 
voir les gens à qui je vends mes légumes. 
Ils viennent ici et parfois me donnent 
un coup de main. Il y a une véritable 
relation entre nous. On n’achète pas que 
des légumes. Il y a un engagement. Ça 
engage son alimentation, sa santé, ce que 
le paysan fait à la terre en la cultivant. »
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Notre maître mot, 
c’est l’ouverture  
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Théâtre de Saint-Quentin-en-Yvelines :
lever de rideau sur la nouvelle saison 

Une saison hors 
les murs

I L S  F O N T  S Q Y

Nouvelle saison, temps forts, nouveautés…  
Rencontre avec Lionel Massétat, directeur de la Scène nationale.

LIONEL MASSÉTAT

Travaux obligent, cette saison 
se déroulera hors les murs….
En partie, puisque nous la 
débuterons dans le Théâtre, 
le début des travaux ayant 
été reporté de quelques mois. 
C’est donc à partir de janvier 2024 
que le TSQY sera nomade.

Cette saison « hors les 
murs » a-t-elle affecté vos 
choix de programmation ?
Bien entendu, car le TSQY a la chance 
de disposer d’une infrastructure 
technique hors norme. Certaines très 
grandes formes, qui peuvent être 
accueillies sur la grande scène, ne 
peuvent pas forcément l’être ailleurs. 
Mais le territoire saint-quentinois 
est très bien doté en salles de 
spectacle de tailles diverses et 
elles sont complémentaires. 
Nous avons donc fait en sorte que 
chaque spectacle soit techniquement 
adapté aux possibilités des 
théâtres partenaires, et qu’il ne 
soit pas en déconnexion avec 
leur programmation habituelle. 
Cette mise en commun des 
moyens permettra aussi l’accueil 
de spectacles que nos partenaires 
avaient envie de programmer, mais 
qu’ils ne pouvaient supporter seuls. 

Sílvia Pérez Cruz qui décloisonne 
les styles musicaux depuis plus 
d’une décennie. 
En danse, le chorégraphe Wayne 
McGregor. Avec Autobiography, il 
nous fait revisiter toute son œuvre, 
du solo au ballet, avec des danseurs 
à la technique hallucinante. 
En cirque, Les Dodos est un des 
immanquables de la saison ! 
Nous accueillerons ce spectacle 
familial sous un chapiteau de 
400 places à l’île de loisirs, en 
partenariat avec les communes 
de Trappes et de Guyancourt, 
pendant 3 semaines.
En théâtre, on ne peut passer 
à côté de Bigre, mis en scène par 
Pierre Guillois. Cette hilarante 
comédie de voisinage a été 
multirécompensée. 

Que dire de l’action 
culturelle ? 
Elle est un pan essentiel de notre 
activité. Chaque saison, une 
centaine de projets sont menés 
par l’équipe avec les artistes, auprès 
de dizaines de partenaires : en 
milieu scolaire, en milieu hospitalier, 
dans les lieux d’accueil des seniors, 
dans les centres sociaux, en 
milieu rural et même en milieu 
pénitentiaire. Cela représente 
chaque saison près de 3 000 heures 
d’interventions et près de 10 000 
personnes touchées, dont une très 
grande partie est éloignée des lieux 
de spectacles. Notre maître mot, 
c’est l’ouverture. 
Nicolas Gervais 

Comment définir les 
programmations du TSQY ?
Nous revendiquons l’idée d’une 
programmation populaire : 
une diversité de spectacles dans 
toutes les disciplines, des spectacles 
qui mettent en scène des éléments 
de notre patrimoine commun, 
une place essentielle pour les 
spectacles familiaux, programmés 
en dehors du temps scolaire, 
pour que les enfants sortent au 
théâtre avec leurs parents à des 
tarifs adaptés... Populaire aussi 
parce que l’on s’appuie souvent 
sur des références pour emmener 
ensuite les spectateurs vers des 
terrains moins balisés. Et puis notre 
mission est aussi d’accueillir des 
spectacles prestigieux. Ce que nous 
fuyons, c’est une programmation 
qui ne s’adresserait qu’aux 
spécialistes. Grâce à nos soutiens, 
dont l’Agglo, notre politique tarifaire 
rend la saison accessible à tous.

Pouvez-vous nous présenter 
des moments forts ?
Sans hésitation : les 30 ans du 
TSQY ! Le 23 septembre, nous les 
fêterons avec le MumEd en entrée 
libre sur réservation.  Il y aura 
aussi le concert de Goran Bregović 
et ses 20 musiciens juste avant la 
fermeture du Théâtre pour travaux.

Quels sont vos coups 
de cœur ?
J’en retiendrai un dans chaque 
discipline. En musique, l’immense 
chanteuse espagnole/catalane 
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 www.TV78.com

I L S  F O N T  S Q Y

Directeur de TV78, Thierry Barbedette 
revient sur le bilan de la saison passée 
et nous présente les grands moments 
de la nouvelle grille.

INFORMATION LOCALE

De nombreux changements ont été initiés  
la saison passée. Quel bilan en tirer ?
Sur le plan éditorial, notre émission phare, Le 7/8, qui était 
auparavant déclinée à travers une quotidienne de 26 min 
(le journal) et des hebdomadaires thématiques (7/8 culture, 
économie…), s’est transformée en grand talk d’info de 56 min 
avec plus d’invités, de journalistes en plateau et 
des thématiques proposées selon l’actualité. Nous avons 
également créé plus de chroniques et négocié un tournant 
numérique en adaptant nos contenus à nos réseaux sociaux, 
qui comptent plus de 60 000 abonnés. Pour mener à bien 
cette tâche et créer des contenus spécifiques, nous avons 
nommé un rédacteur en chef en charge du numérique.  
Nous avons aussi mené une révolution technique en 
nous équipant d’une régie vMix qui se décline en version 
extérieure lorsque nous déplaçons le plateau pour une 
édition spéciale. Elle nous permet de diffuser en direct sur 
les réseaux sociaux et de récupérer des sources extérieures 
plus facilement. Patrice Carmouze, notre directeur de 
l’information, a ainsi testé de nombreux formats pendant 
cette saison de mutation.

Quelles sont les nouveautés de la rentrée ?
Forts de cette année de tests, nous serons plus présents 
sur le terrain via des éditions spéciales sportives, culturelles, 
économiques… Nous allons enrichir nos programmes à 
travers de nouvelles rubriques, notamment autour du 
patrimoine, de l’art de vivre ou encore de la gastronomie. 
Notre virage numérique va aussi s’accélérer. C’est une des 
priorités de Laurent Mazaury, notre président. Ainsi, au lieu 

TV78 
fait sa rentrée

de produire des bandes-annonces de nos émissions, nous 
allons les décliner en formats adaptés aux réseaux sociaux 
pour mieux les valoriser. Ces versions feront connaître 
nos programmes à un public plus jeune et permettront, 
en un clic, de retrouver la version intégrale. 
Nous venons également de mettre en ligne un nouveau 
site Internet pour une expérience utilisateur simplifiée 
et valorisée. Les contenus frais sont beaucoup mieux 
mis en valeur, des reportages sont suggérés en fonction 
des thématiques… Et nous proposons toujours une base 
d’archives très riche. Tout cela est aussi accessible via 
notre application. 

Quels sont les grands moments  
de la saison prochaine ?
JO obligent, nous allons accélérer le rythme 
de notre émission Si on parlait JO 2024 afin de montrer 
comment le territoire se prépare. Lors de cet événement 
mondial, nous mettrons en avant le « off » des JO avec 
des rencontres, des interviews, des surprises… À l’instar 
de ce que nous avions fait lors de la Ryder Cup.
Nous retransmettrons aussi les événements marquants 
de l’année comme la soirée des 30 ans du Théâtre 
ou encore les grandes manifestations de SQY.
Nicolas Gervais 

Nous serons plus présents sur le terrain 
via des émissions spéciales sportives, 
culturelles, économiques...
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I L S  F O N T  S Q Y

Le distributeur d’électricité, dont le siège Île-de-France Ouest (Hauts-de-Seine, Yvelines et Val-d’Oise) 
est à SQY, est particulièrement investi dans les prochains Jeux olympiques et paralympiques 
de Paris 2024. Travail de terrain pour raccorder les sites en électricité et valeurs de l’olympisme 
véhiculées à l’ensemble des salariés. Chez Enedis, on vit les Jeux à fond ! 

LES ENTREPRISES DE SQY S'ENGAGENT

Au siège d’Enedis IDF Ouest, 
comme dans toute la France, les 
Jeux de Paris 2024 sont vécus sur 
les starting-blocks. Le supporteur 
officiel en distribution d’électricité 
des Jeux de Paris 2024 entend bien, 
grâce à l’événement, renforcer son 
positionnement d’acteur public 
majeur de la transition écologique 
des territoires. Premier objectif, et 
non des moindres, accompagner 
le changement de modèle 
du secteur de l’événementiel. 
« C’est une première mondiale, 
tous les sites des Jeux seront 
raccordés au réseau d’électricité, 
explique Marc Fleury, directeur 
territorial Yvelines et coordinateur 
Jeux de Paris 2024 en Île-de-
France Ouest chez Enedis. Nous 
avons constaté qu’à chaque grand 
événement, notamment sportif, les 
acteurs de ce secteur ont recours 
à des groupes électrogènes au 
diesel pour répondre aux besoins 
électriques, pour les médias ou 
l’éclairage par exemple. Notre 
objectif est donc de changer cet 
état d’esprit et ces modes de 
fonctionnement en montrant que 
nous pouvons brancher tous  les 
événements, même ponctuels, 
au réseau public d’électricité, 
et ce à la puissance désirée. » 
En plus d’apporter de nouvelles 
lignes puissantes, Enedis investit 
également dans la sécurisation 
du réseau de ces sites. Les très 
nombreux investissements réalisés 
(100 millions d’euros à l’échelle 
nationale) ont vocation à s’inscrire 
dans l’héritage des Jeux. « À SQY, 
par exemple, pour raccorder le Golf 

National nous allons passer des 
câbles sur 400 m aux abords du site. 
Cette installation électrique pourra 
bien évidemment servir à raccorder 
de futures bornes de recharge  
pour les véhicules électriques 
ou accompagner les nouveaux 
modes de production solaire. Nous 
souhaitons que les Jeux laissent un 
héritage positif aux territoires ! »

Les salariés engagés 
dans le programme 
« Tous branchés 2024 »
« Notre ambition est d’embarquer 
nos collaborateurs dans l’aventure 
des Jeux. Chez Enedis, nous avons 
des valeurs communes avec le sport : 
le défi, la performance, le sens du 
collectif. Nous avons ainsi créé la 
Team France Électrique constituée 
des 38 000 salariés d’Enedis (dont 
590 sont dans les Yvelines). » Au 
siège à SQY et sur tous les autres 

sites, le sport et donc les Jeux de 
Paris 2024 sont utilisés comme 
vecteur d’engagement. Une 
application a été lancée au sein 
de l’entreprise afin d’organiser des 
challenges sportifs entre équipes de 
salariés. À la clef, des objets avec le 
logotype collector « Jeux olympiques 
et paralympiques de Paris 2024 » 
et des billets pour les compétitions. 
L’entreprise organise des team 
building autour de la pratique 
du sport. « Nous remarquons que les 
Jeux olympiques et paralympiques 
sont un formidable vecteur de fierté 
et de mobilisation. Le fait que SQY 
compte 4 sites dont le Vélodrome 
devant lequel nous passons chaque 
jour est une véritable fierté et une 
chance pour Enedis ! Nous ferons 
le maximum pour que nos salariés 
se sentent engagés par ces Jeux 
et puissent y participer ! »
Catherine Cappelaere 

Enedis, à fond dans les Jeux
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Romain Langasque, Antoine Rozner et Alexander Levy ont confirmé 
leur participation pour la 105e édition du plus vieil open national 
d’Europe qui se déroulera entre le 21 et le 24 septembre au Golf 
National. Ils prendront le départ sur le parcours de l'Albatros avec 
l'espoir de succéder à Thomas Levet, dernier Tricolore à avoir soulevé 
la coupe Stoïber, en 2011. Cette année, les ténors du DP Wolrd Tour 
s’affronteront à nouveau sur les 4 jours de ce tournoi très relevé. L’an 
passé c’est l’italien Guido Mogliozzi qui signait une incroyable victoire 
après un dénouement épique battant le danois d’un seul petit point ! 
La dotation de cette année a été légèrement relevée à 3,2 millions 
d’euros. Venez encourager ces vainqueurs de prestige, vous offrir une 
pause au village de l’Open, profiter du practice et du putting green 
mis à disposition pour tester les dernières innovations des fabricants 
de matériel…

 golf-national.com

En devenant bénévole, vous devenez un maillon 
essentiel à la réussite des Jeux à SQY ! Vous serez engagé 
sur deux types d’actions :
• l’accueil du public et l’orientation des gares jusqu’aux 
sites de compétitions ; 
• le soutien à la réussite du site de célébration (lieu 
d’animations, de célébration et de retransmission pendant les Jeux).

Vous pouvez déposer votre candidature jusqu’au 31 décembre 2023.  Si vous 
êtes sélectionné, vous pourrez suivre des formations en langues et aux gestes 
de premiers secours, entre autres… et ainsi être prêt(e) pour le jour J ! Vous serez 
également doté de la tenue officielle du programme des bénévoles. Pour être 
bénévole vous devez avoir 18 ans (au 1er juillet 2024), vous devrez vous engager 
à être disponible 8 demi-journées et parler français et/ou anglais. Pour candidater, 
remplissez le formulaire présent sur le site sqylesjeux.fr.
Ce programme est ouvert aux personnes en situation de handicap.

Le Cazoo Open de France aura lieu du 21 au 24 septembre 
sur le parcours mythique du Golf National de SQY. 
Les meilleurs joueurs français seront bien présents. 

Vous aussi, participez à une expérience unique et devenez 
acteur des Jeux ! SQY vous propose de rejoindre 
son programme de bénévoles, alors à vous les Jeux ! 

ÉVÉNEMENT GOLF

AU CŒUR DES JEUX

T E R R I T O I R E

SQYETLESJEUX.FR

inscrivez-vous

Un beau plateau français 
pour le Cazoo Open de France

Devenez bénévole pour les Jeux à SQY

https://www.golf-national.com/
https://sqyetlesjeux.fr/


Un guide pour des « petits gestes » 
écologiques au quotidien !

SOYONS ÉCOCITOYENS

Vous vous demandez comment trier vos déchets de manière efficace ? Vous cherchez 
des lieux où faire réparer vos objets du quotidien plutôt que de les jeter ? Et que 
diriez-vous de découvrir comment « manger local » et soutenir les producteurs 
du territoire ? Toutes ces questions trouvent leurs réponses dans la première édition 
du Guide écocitoyen de SQY.
Son élaboration par SQY est le fruit de 5 ateliers et d'une collaboration étroite 
entre associations, experts, représentants locaux et habitants. Véritable 
boîte à outils, il a été créé avec pour objectif de vous informer sur des 
gestes simples qui contribuent à réduire votre empreinte carbone.

Le Guide écocitoyen se concentre sur les éco-gestes dans 
trois domaines essentiels :
1. La maison : découvrez des informations pour effectuer 
des rénovations durables, optimisez l'isolation thermique, 
triez efficacement vos déchets et économisez l'eau ;
2. La mobilité : optez des modes de déplacement variés 
et alternatifs pour réduire votre impact écologique ;
3. La consommation : comment consommer autrement ? 
Réparer de nombreux objets du quotidien au lieu de les jeter ? 
Quelles astuces pour consommer local et « responsable » ?

Chacun d'entre nous peut adopter des petits gestes écologiques au quotidien, afin notamment 
de réaliser des économies importantes. Le Guide écocitoyen est disponible dès maintenant dans 
les lieux publics de Saint-Quentin-en-Yvelines et en ligne sur le site : www.sqy.fr.

T E R R I T O I R E

Le samedi 16 septembre, pour sa 3e édition, les 12 communes 
de l’agglomération se mobilisent en force pour le WCUD. Cette 
journée vise à agir pour l'environnement et à sensibiliser le plus 
grand nombre (enfants, habitants…) à la problématique des 
déchets. Les bénévoles sont invités à ramasser les déchets dans 
les rues de leur commune. Pour connaître les lieux de rendez-vous 
par communes, rendez-vous sur le site : www.sqy.fr.
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Le World Cleanup Day,
on ramasse
ses déchets à SQY ! 

https://www.saint-quentin-en-yvelines.fr/fr
https://www.saint-quentin-en-yvelines.fr/fr


26 SQYMAG • n°91 • SEPTEMBRE 2023 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

T E R R I T O I R E

L’année 2023 fut riche pour le vélo 
à SQY. Si l’agglomération a accéléré 
le déploiement de son schéma 
directeur cyclable à la veille 
des JOP 2024 avec la réalisation 
cet été de 8 nouveaux itinéraires 
cyclables, le territoire a également 
vu deux courses mythiques 
prendre leur départ depuis notre 
territoire : Paris-Nice, depuis 
La Verrière et la dernière étape du 
Tour de France depuis Montigny-
le-Bretonneux et le parvis du 
Vélodrome National de SQY.

Pour la petite reine, SQY 
remet un coup de pédale 
en septembre
À l’occasion de la Semaine 
européenne des mobilités 
et des Journées du patrimoine, 

SQY remet à l’honneur le vélo 
et propose à tous les amoureux 
de la bicyclette de se retrouver 
le 16 septembre sur le parvis 
du Vélodrome National. Au 
programme, il y en aura pour tous. 
Pour les sportifs et amateurs de 
sensations fortes, il sera possible 
de se frotter aux pistes olympiques 
du Vélodrome National et du 
Stadium BMX et de se mesurer aux 
meilleurs grâce au programme 
de détection des talents « Défie 
un champion » de la Fédération 
française de cyclisme. Pour 
les passionnés d’histoire et 
d’architecture, des visites du 

Vélodrome National et, à vélo, 
de l’étang et des rigoles de SQY, 
intimement liés à l’histoire du 
château de Versailles. Enfin, 
pour tous ceux qui souhaitent juste 
célébrer et partager leur passion 
pour le vélo, de nombreux stands 
permettront de découvrir ce dernier 
dans tous ses états : contes à vélo 
pour petits et grands, découverte 
et essais de vélos loufoques, 
du vélo à hydrogène, apprentissage 
du vélo, etc.

 Plus d’informations et inscriptions  
aux animations sur sqy.fr/feteduvelo

Le 16 septembre de 14 h 
à 19 h, SQY célèbre la petite 
reine dans tous ses états ! 
À l’occasion de la Semaine 
européenne de la mobilité, 
des Journées du patrimoine 
et à 10 mois du début 
des épreuves de cyclismes 
des Jeux olympiques et 
paralympiques de Paris 2024 
à Saint-Quentin-en-Yvelines, 
la Fête du vélo est une nouvelle 
occasion pour l’agglomération 
de mettre en avant ce mode de 
déplacement sain et durable. 

MOBILITÉ

SQY fête 
le vélo !

https://www.saint-quentin-en-yvelines.fr/fr/actualites/la-fete-du-velo-sqy-26802
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Le rendez-vous annuel de la Semaine de la mobilité 
se tiendra du 16 septembre au 22 novembre. Comme chaque 
année, SQY s’investit pour faire la promotion de son bouquet 
d'offres de transport sur le territoire. Tour d’horizon…

TRANSPORTS AU QUOTIDIEN

T E R R I T O I R E

Une excellente nouvelle attend les salariés à partir de ce mois de septembre. 
En effet, deux nouveaux trains semi-directs de la ligne N viendront compléter 
l’offre le matin et le soir. Ces trains semi-directs permettent de relier Saint-
Quentin-en-Yvelines à Paris-Montparnasse en seulement 20 minutes et un seul 
arrêt en gare de Versailles-Chantiers. L’heure de pointe du soir à SQY en direction 
de Paris est ainsi intégralement couverte, une aubaine pour les salariés parisiens 
travaillant à SQY. Dans l’autre sens, les trains semi-directs (en 25 minutes 
car ils desservent deux gares de plus) rallient SQY pendant toute l’heure 
de pointe. À noter qu’en gare de Plaisir-Grignon, l’offre directe est dans les deux 
sens depuis longtemps.

Par ailleurs, SQY continue son travail de fond pour améliorer l’offre dans ces 
hubs de mobilité que sont les gares du territoire. Dans la gare de SQY/Montigny, 
les travaux menés par la SNCF entrent dans leur dernière ligne droite et offriront 
une meilleure accessibilité d’ici la fin de l’année. À l’extérieur de la gare, les 
travaux de démolition de l’Anneau rouge devraient commencer en ce début 
d’automne. D’ici 2025, le parvis sera ainsi complètement réaménagé pour offrir 
au territoire un pôle gare multimodal moderne, paysager et ouvert sur la ville…
En ce qui concerne La verrière, là aussi les travaux entrent dans leur dernière 
ligne droite. Après la livraison du parvis nord cet été, les équipes vont s’attaquer 
au parvis sud. Les travaux devraient aboutir d’ici la fin de l’année avec la 
végétalisation des espaces publics…

Une offre ferroviaire toujours plus 
performante
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La mobilité 
fait sa rentrée 

Les horaires 
des trains
semi-directs 

en provenance ou 
en partance de SQY
Horaires d’arrivée du matin

(arrivée à SQY-Montigny)

7 h 49 ; 8 h 30 ; 8 h 40

Horaires de départ du soir 

(départ de SQY-Montigny)

17 h 25 ; 17 h 52 ; 18 h 22 ; 
18 h 52 ; 19 h 21



28 SQYMAG • n°91 • SEPTEMBRE 2023 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Avec 4 sites olympiques sur 
son territoire, SQY se devait 
de faire vivre l’expérience 
des Jeux au plus grand nombre. 
Ce sera fait grâce à la création 
d’un site de célébration 
ouvert à tous. Explications 
avec Laurent Mazaury, 
vice-président de SQY 
chargé des Sports. 
Catherine Cappelaere  

POUR VIVRE LES JEUX

Quelle est l’idée de ce site 
de célébration ?
« Avec 4 sites olympiques et 
5 épreuves organisées sur son 
territoire, SQY est le plus important 
territoire olympique après Paris. 
Dès lors, il devenait évident de 
mettre en place un espace de 
célébration pour tous les Saint-
Quentinois ! L’idée est de créer, 
au sein de l’île de loisirs de SQY, 
un véritable lieu de vie et de fête 
capable d’accueillir jusqu’à 4 000 
personnes au plus fort de sa 
fréquentation, pendant toute la 
durée des Jeux. Ce site s’adressera 
à la population locale, mais aussi 
aux touristes qui seront présents 
à SQY, aux personnes qui auront 
des billets mais pas pour toutes les 
épreuves. Notre volonté est aussi 
de capter toute la population 

de l’Ouest parisien. Nous serons 
un des seuls sites de ce genre 
et le plus grand des Yvelines en 
tout cas. Nous voulons permettre 
au plus grand nombre de vivre le 
plus intensément possible cette 
aventure olympique. »

Que trouvera-t-on au sein 
de ce site ?
« Il y aura tout d’abord une 
grande zone de transmission 
des épreuves sur écran géant 
avec sonorisation. Au-delà de 
ces retransmissions, nous voulons, 
c’est un des grands objectifs de 
SQY, mettre plus de sport dans 
la vie des Saint-Quentinois. 
Nous allons ainsi proposer sur le 
site de très nombreuses initiations 
sportives en tout genre avec 
aussi des démonstrations par des 
professionnels de sport comme 
le breakdance, le trial ou le flat 
BMX. Nous voulons également 
créer une ambiance village 
guinguette avec des espaces de 
restauration qui pourraient être 
animés par des restaurateurs, des 
traiteurs et des food trucks locaux. 
Nous aimerions également mettre 
en place un espace pour les artisans 
locaux, de manière à mettre en 
avant tous les produits « made in 
SQY ». Côté animations culturelles, 
il y a aura une grande scène pour 

des concerts en fin de journée 
avec une programmation de groupes 
locaux. L’objectif est d’obtenir le 
label « Club 2024 » ce qui nous 
permettra notamment d’accueillir 
une boutique officielle Paris 2024. »

Vous voulez aussi cibler les 
entreprises et leurs salariés ?
« Bien sûr, l’idée est à la fois 
de permettre aux salariés des 
entreprises de venir déjeuner le 
midi et faire des afterworks en fin 
d’après-midi. Nous voulons aussi 
valoriser les entreprises de notre 
territoire. Nous proposerons des 
stands où elles pourront faire la 
promotion de leurs innovations. 
Nous allons également créer un 
espace d’hospitalités dans lequel 
elles pourront organiser des 
événements privés. Nous voulons 
vraiment travailler avec le monde 
économique Saint-Quentinois 
pour lui laisser une place au sein 
de ce site. Par ailleurs, nous avons 
la chance d’avoir à SQY plusieurs 
entreprises (Egis, Atos, Banque 
Populaire, Enedis) partenaires 
officielles des Jeux. Nous voulons 
qu’elles aient leur place au sein 
du site de célébration. En famille, 
entre amis, entre collègues, ce lieu 
sera « The place to be » pour vivre 
les Jeux du 26 juillet au 11 août 
à SQY ! »

T E R R E  D E  J E U X
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The place to be
pendant les Jeux 
olympiques à SQY ! 
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L'écriture c'est 
beaucoup de 
ratures. Des 
tentatives, des 
coupes, des hachures, 
portées par 
l'élan viscéral 
de dire et 
de bousculer. Une 
succession de choix 
qui trace le chemin du 
premier jet du poème. 
Laura Lutard vous invite à 
ouvrir un espace de douceur 
pour aborder les fêlures, en 
acceptant l'erreur, et rencontrer 
la singularité de son sensible.
Laura Lutard publie dans diverses 
revues et porte régulièrement la 
poésie à la scène, quelle qu'en 
soit sa forme, afin de la rendre 

accessible au plus grand 
nombre.

Mercredi 20 septembre  
à 18 h 30 à la médiathèque 
Anatole-France (Trappes) 
– durée 2h
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DU 7 AU 14 OCTOBRE

B O N S  P L A N S

Rendez-vous incontournable de la rentrée, les Journées européennes 
du patrimoine invitent curieux, amateurs d’histoire et amoureux du 
territoire à découvrir ou à revisiter les sites majeurs ou moins connus 
du patrimoine saint-quentinois : théâtres, châteaux, architecture 
contemporaine ou patrimoine sportif… il y en a pour tous les goûts et 
toutes les envies. Le Musée de la ville de Saint-Quentin-en-Yvelines vous 
propose des visites et animations aux quatre coins de l’agglomération, 
mais vous propose également de découvrir les propositions de nos 
partenaires municipaux, institutionnels ou associatifs !
Samedi 16 et dimanche 17 septembre - Tout public - Gratuit

 Programme complet à retrouver sur museedelaville.sqy.fr

Le Réseau des médiathèques et ses 
partenaires vous invitent à fêter 
les sciences autour du sport et du 
numérique. Des ateliers, des rencontres, 
des conférences et des expériences 
en tout genre vous seront proposés 
pour vous, vos amis, vos enfants… 
Et pour clôturer la semaine, venez vivre 
une journée d’animations pour tous 
à la médiathèque du Canal le 14 octobre.
Fête de la science : du 7 au 14 octobre 
sur tout le territoire de SQY. 

 Programme sur e-mediatheque.sqy.fr

JOURNÉES 
DU PATRIMOINE

Fête de  
la science

DITES- LE AVEC DES MOTS

Atelier d’écriture 
« B(r)ouillons »

https://museedelaville.sqy.fr/fr
https://e-mediatheque.sqy.fr/
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« Les allumés du design ». Tel est le 
nom de la nouvelle exposition du Musée 
de la ville consacrée aux luminaires 
et présentée du 8 septembre au 
24 février. Vous voulez en savoir plus ? 
SQY Mag éclaire vos lanternes.

ÉVÉNEMENT B O N S  P L A N S

« L’expo s’intéresse aux luminaires des années 
60, 70 et 80, période de grande créativité 
en termes de design. Elle est en grande partie 
fondée sur notre propre collection. Nous y 
présentons 70 objets. »  Frédéric Debussche, 
directeur du Musée de la ville de Saint-Quentin-
en-Yvelines, est enthousiaste. Et pour cause, 
en matière de design, l’équipement qu’il dirige 
fait référence. Et la nouvelle thématique 
retenue pour mettre en valeur sa riche 
collection est très prometteuse.

Une idée lumineuse
Pour plus de visibilité, l’exposition s’organise en deux 
grandes parties, plus une partie introductive. Dans la 
première, le public découvre les grandes caractéristiques 
de l’éclairage dans ces années. Comment on éclaire, 
comment on oriente la lumière, comment on l’utilise, 
quelles formes peuvent prendre les lampes… l’approche 
est plus technique.  Plus surprenant, elle met aussi en 
lumière des objets qui s’éclairent… Mais qui ne sont pas 
des lampes ! « Par exemple, nous présentons deux tables 
basses qui s’allument. Elles sont assez caractéristiques 
de cette période où l’on aimait les objets qui avaient 
plusieurs fonctions. » 

Et la lumière fuse
Particularité de cette exposition : elle montre aussi 
beaucoup de lampes en fonctionnement. Notamment 
à travers trois grandes vitrines qui permettent aux 
visiteurs de voir ce qu’elles produisent quand elles 
s’allument. « Il a fallu prendre des précautions pour 
préserver l’intégrité des objets et adapter l’éclairage, 

mais nous trouvions important que le public puisse 
les contempler en état de marche. » Changement 
d’ambiance dans la deuxième salle : elle met en avant 
une série de luminaires dont certains sont des icônes 
du mobilier de ces années. « Nous voulions les présenter 
de manière isolée car ce sont des objets qui sortent 
un peu plus du lot. Ils sont très représentatifs de leur 
époque. » L’exposition est ouverte à tous et en entrée 
libre. Cependant, si vous souhaitez bénéficier des 
lumières d’un spécialiste, sachez qu’une visite guidée 
gratuite est proposée tous les samedis à 15 h 30. 
De nombreux événements, conférences et animations 
sont également organisés en lien avec « Les allumés 
du design ». Retrouvez-les sur le site du Musée.
Nicolas Gervais 

Les allumés du design, au Musée de la ville de SQY, MumEd, 
quai François-Truffaut, à Montigny.
Du 8 septembre au 24 février, les mardis, mercredis, 
vendredis et samedis de 14 h à 18 h (sauf jours fériés).
Entrée gratuite - Tél. : 01 34 52 28 80 - museedelaville@sqy.fr

 museedelaville.sqy.fr  

Lumière  
sur la nouvelle  
expo du Musée

https://museedelaville.sqy.fr/fr
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T R I B U N E S

Retrouvez 
toutes les 
infos sur : 
 www.sqy.fr

Tribune des élus communautaires de la majorité

Tribune des élus communautaires de gauche

Chers amis,
Nous vous souhaitons tout 
d’abord une bonne rentrée sur 
notre terr itoire ! Nous, élus 
communautaires de la majorité, 
sommes déjà pleinement mobilisés 
pour cette nouvelle année scolaire. 
Les projets et événements ne 
manquent pas ! SQY est un 
territoire dynamique et riche en 
initiatives de toutes sortes et c’est 
grâce à vous. 
Vous le savez, la quest ion 
environnementale nous tient à cœur. 
Cela touche également notre cadre 
et notre qualité de vie. Nous voulons 
les préserver et les améliorer. 
C’est pourquoi tous nos projets 
incluent systématiquement ces 
variables si importantes. Prenons 
l’exemple du dossier colossal de 
l’Hypercentre de SQY : nous faisons 
le choix d’aménager plusieurs îlots 

de fraîcheur qui profiteront au 
plus grand nombre. Nous allons 
également remettre de l’eau dans 
le canal Truffaut à Montigny-le-
Bretonneux. Notre ambition est 
de refaire de nos centres-villes de 
véritables lieux de vie. 
Nous transformons durablement 
nos villes avec la construction 
de nouveaux quartiers alliant 
qualité de vie et performance, 
notamment énergétique. C’est le 
cas, par exemple, avec le nouvel 
écoquartier de La Verrière. Nous 
voulons répondre à vos attentes :  
espaces verts, proximité avec 
les commerces, revitalisation 
des centres-villes, mobilités 
douces, etc. C’est pourquoi, 
tous nos projets font l’objet 
de consultat ions. Nous les 
construisons ensemble. 
Nous avons l’objectif d’amplifier 

notre capacité de récupération 
des eaux de pluie. C’est une action 
concrète qui trouve tout son sens 
après les multiples épisodes de 
sécheresse que notre département 
connaît depuis quelques mois. Nous 
prônons l’écologie par le concret, 
par les actes. Loin des grands 
discours moralisateurs ou punitifs, 
nous avançons. Nous voulons 
protéger nos terres agricoles, notre 
biodiversité, mais aussi l’identité de 
chacune de nos communes. C’est 
ainsi que nous concevons notre 
territoire.
Chers amis, merci pour votre 
confiance. Vous pouvez compter 
sur notre investissement à vos 
côtés pour construire ensemble 
SQY. Très belle rentrée à chacun 
d’entre vous. 

Malgré nos relances, la tribune des conseillers communautaires de gauche ne nous est pas parvenue.
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AINSI QUE L’ENSEMBLE DE NOS PROGRAMMES SUR
LE CANAL 30 DE VOTRE BOX ET SUR NOS RÉSEAUX SOCIAUX

TÉLÉCHARGEZ
NOTRE APPLICATION

RETROUVEZ ÉGALEMENT
NOTRE NEWSLETTER

CHEZ NOUS, CELUI QUI FAIT L’ACTUALITÉ C’EST VOUS !

LA CHAÎNE
EN DIRECT

LES ÉMISSIONS
EN REPLAY

TOUS LES
REPORTAGES

DÉCOUVREZ
NOTRE NOUVEAU SITE INTERNET

www.tv78.com








